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  Stadt Visselhövede 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 12. Sitzung des Ausschusses für Landwirtschaft, Grünanlagen, 

Umwelt und Energie 

am 13.06.2019 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:    17:00 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Beigeordneter  Herr Heinz-Friedrich Carstens  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Volker Carstens fehlt 

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsfrau  Frau Irene Becker  
Ratsherr  Herr Michael Beyer  
Ratsherr  Herr Henning Cordes Vertr.f. Herr V. Carstens 
Ratsherr  Herr Gerhard Eimer  
Beigeordneter  Herr Heinz-Hermann Gerken  
Beigeordnete  Frau Dagmar Kühnast  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Stadtoberinspektorin  Frau Mareike Flottmann  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Bauingenieurin  Frau Christine Rathjen  

Presse 
Rotenburger Rundschau  Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer: 4 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.03.2019-wird 

nachgereicht 
055-2019/1 5 Versenkbohrstelle der DEA "Wittorf Z1" - Unterstützung für die Be-

mühungen der WUG 
086-2019 6 Neufassung der Abwasserbeseitigungssatzung 
  7 Stellungnahme zu den Sued Link-Planungen 
  8 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
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  9 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  10 Nächste Sitzung geplant: 17.09.2019 
  11 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr H.-Fr. Carstens eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  

- kein Bedarf 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 14.03.2019-wird nachgereicht 
Die Niederschrift der Sitzung vom 14.03.2019 wird nachgereicht und in der nächsten Sit-
zung genehmigt. 
 
 
055-2019/1 
5. Versenkbohrstelle der DEA "Wittorf Z1" - Unterstützung für die Bemühungen der 
WUG 
Frau Becker verliest die Stellungnahme der WiV. 
Herr Gerken gibt zunächst den Hinweis auf die geplante Info- Veranstaltung des Ortsrates 
Wittorf mit der WiV am Montag, 17.06.2019, Dorfgemeinschaftshaus Wittorf. Hier ist ein 
Vertreter der Firma DEA anwesend und gibt Auskünfte zum Rückbau der Verpressanlage 
für Lagerstättenwasser in Grapenmühlen. 
Herr Goebel gibt noch einmal den Hinweis an die Fraktionen, die Stellungnahme der Stadt 
mit zu ergänzen.  
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Die Stadt Visselhövede unterstützt die WUG in ihrem Bemühen um ein 

Monitoring-Konzept für den Rückbau der Versenkbohrung Wittorf Z1 
gegenüber dem Landesamt für Bergbau, Energie und Geologie, Han-
nover (LBEG). 
 
Auf der Grundlage des Antrages der WiV-Ratsfraktion vom 14.04.2019 
sollen die grundsätzliche Unterstützung der WUG-Forderungen sowie 
der Fragenkatalog schriftlich an das LBEG gerichtet werden. 
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 1   
 
086-2019 
6. Neufassung der Abwasserbeseitigungssatzung 
Herr Gerken bittet zukünftig um die Darstellung von Änderungen in roter Schrift und unmit-
telbar in dem Satzungstext und nicht in Form einer Synopse wie aktuell geschehen. Hierzu 
wird mitgeteilt, dass es sich lediglich um Begriffsänderungen handelt und man deshalb die-
se Darstellung gewählt habe. Der Hinweis wird zur Kenntnis genommen. 
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Der Ausschuss beschließt: 
 
 Die anliegend als Entwurf beigefügte Neufassung der Abwasserbesei-

tigungssatzung der Stadt Visselhövede wird beschlossen.  
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
  
7. Stellungnahme zu den Sued Link-Planungen 
Herr Goebel erwähnt eingangs, dass das beauftragte Büro Aland zur Klärung von räumli-
chen Widerständen noch keine endgültige Stellungnahme formuliert habe.  
Die eingereichten Vorschläge zur Eingabe betreffen: 

- den Bereich des Visselbachlaufes (nordöstlich von Wittorf), hier wird eine geschlos-
sene Bauweise, ähnlich der Lehrde, gefordert; 

- Minimierung von landwirtschaftlichen Zerschneidungen, wenn der Korridor am 
Randbereich von Gemeindewegen oder Flurstücksgrenzen entlang geführt wird; 

- eine frühzeitige Beweissicherung 2 Jahre vor Baubeginn; 
- eine Abstandsregelung zu Wohnbebauung. (Da es sich jedoch um Erdverkabelung 

handelt, gibt es hier nach dem aktuellen Forschungsstand keine Grundlage für diese 
Forderung)l 

Herr Gerken und Herr Goebel berichten von der gestrigen Informationsveranstaltung in Waf-
fensen. Herr Gerken spricht von einem „gigantischen Eingriff in die Natur, die Landwirtschaft 
und Infrastruktur“. Jeder Betroffene müsse hellwach sein und seine Flurstücke im Auge be-
halten. Auch sollte man eine Begehung vornehmen und den Ist-Zustand dokumentieren, 
damit später keine Beweisnot entstünde. 
Grundsätzlich gebe es aber keine neuen Erkenntnisse hinsichtlich des Trassenverlaufes. 
Der Korridor ist 1.000 Meter breit  und das Kabel liegt ca. 1.6 m tief in der Erde. Es handelt 
sich dabei um ein 23 Zentimeter starkes Hochspannungs-Gleichstromkabel. 
Der Ausschuss nimmt dies zur Kenntnis. 
 
  
8. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
8.1. Herr Beyer fragt nach den Neupflanzungen von Bäumen im Bereich der Grenzstraße. 
Dies wird mit dem Hinweis auf die 3 bereits gepflanzten Bäume an der Bushaltstelle beant-
wortet. Die weiteren 15 Bäume werden im Oktober gepflanzt. 
8.2. Herr Gerken fragt nach dem neusten Stand des Pachtvertrages der Firma S&A mit der 
Heidesand in Wittorf. (Anm. der Protokollführung: am Abend der Sitzung erfährt Herr Goebel 
auf Nachfrage beim Geschäftsführer der Heidesand, dass die Betriebsstätte in Wittorf ab 
dem 01.07.2019 wieder für die Heidesand zur Verfügung steht und eigens genutzt wird.) 
 
  
9. Einwohnerfragestunde  
-kein Bedarf 
 
  
10. Nächste Sitzung geplant: 17.09.2019 
zur Kenntnis genommen 
 
  
11. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung 
Herr H.-Fr. Carstens schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 16:38 Uhr. 
 
 
 

Heinz-Friedrich Carstens 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
      Protokollführung 
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